

PRESSEMITTEILUNG

Intendant der Berliner Staatsoper wird neuer Kurator der Bertelsmann Stiftung

Gütersloh, 11. Oktober 2023. Matthias Schulz, der Intendant der Staatsoper Unter den Linden in Berlin, ist in das Kuratorium der Bertelsmann Stiftung berufen worden. Mit seiner Berufung setzt die Bertelsmann Stiftung ein wichtiges Zeichen für ihre Verbundenheit mit der Kunst und Kultur sowie für deren gesellschaftliche Bedeutung. Schulz ist ein angesehener Intendant und Pianist, der seit 2017 als Chef der Berliner Staatsoper bedeutende Impulse für das kulturelle Leben der Hauptstadt und die Musikbranche gesetzt hat. Zur Saison 2025/26 wird Schulz Intendant des Opernhauses Zürich. Er ist Vorstandsmitglied verschiedener Festivals sowie Jurymitglied internationaler Wettbewerbe.

Matthias Schulz äußerte seine Freude über die Berufung: „Ich schätze die kulturelle Arbeit der Bertelsmann Stiftung sehr und freue mich, als neues Kuratoriumsmitglied mit meinen Erfahrungen einen Beitrag zur Förderung der kulturellen und auch der gesellschaftlichen Entwicklung leisten zu können. Denn Kunst und Kultur gehören noch immer zu den wichtigsten Fundamenten unseres Gemeinwesens, besonders in herausfordernden Zeiten wie diesen.“

Professor Dr. Ing. Werner J. Bauer, Vorsitzender des Kuratoriums der Bertelsmann Stiftung, begrüßte den neuen Kurator und wies auf dessen besonderen Stellenwert in der Musik- und Kulturszene hin: „Matthias Schulz ist eine wichtige und erfahrene, aber auch innovative Persönlichkeit im Kulturleben. Wir freuen uns sehr, mit seiner Berufung in das Kuratorium der Bertelsmann Stiftung die thematische und kulturelle Vielfalt unserer Arbeit noch deutlicher machen zu können und außerdem das Kuratorium weiter zu verjüngen. Herr Schulz wird zweifellos dazu beitragen, unsere Aktivitäten im Bereich der Kultur und der kulturellen Bildung weiter zu stärken.“

Liz Mohn, Stifterin und Ehrenmitglied des Kuratoriums, betonte die Bedeutung der Kultur und der Musik für unsere Gesellschaft: „Ich freue mich auf die Zusammenarbeit mit Matthias Schulz als einem international erfahrenen Kulturmanager, mit dem ich seit vielen Jahren erfolgreich zusammenarbeite. Er wird mit seiner engen Verbindung zur kulturellen Szene eine wertvolle Bereicherung für das Kuratorium der Bertelsmann Stiftung sein. Musik baut Brücken der Verständigung über alle Sprachen und Grenzen hinweg. Dies ist ein wichtiger Beitrag für den Zusammenhalt in unserer Gesellschaft.“

Zur Person Matthias Schulz:

Matthias Schulz, geboren 1977 in Bad Reichenhall, studierte am Mozarteum in Salzburg Klavier und an der Ludwig-Maximilians-Universität in München Volkswirtschaft. 2004 bis 2005 war er Projektleiter des Opernprojekts „Mozart 22“ bei den Salzburger Festspielen. 2005 bis 2009 war er Konzert- und Medienreferent der Salzburger Festspiele, ab 2012 Leiter der Konzertplanung der Salzburger Festspiele. 2012 bis 2015 fungierte er als Kaufmännischer Geschäftsführer und Künstlerischer Leiter der Stiftung Mozarteum in Salzburg. Von 2017 bis 2018 war er zunächst Ko-Intendant der Staatsoper Unter den Linden in Berlin, seit 2018 ist er deren Intendant. Ab der Saison 2025/2026 ist er Intendant des Opernhauses Zürich.

Das Kuratorium der Bertelsmann Stiftung ist ein Beratungs- und Kontrollorgan, bestehend aus Persönlichkeiten, die durch ihre Tätigkeit besonderes Interesse und praktischen Bezug zu den Aufgaben der Stiftung nachgewiesen haben. Es arbeitet eng und konstruktiv mit dem Vorstand zusammen, um die Entwicklung der Stiftung zu begleiten und die Geschäftsführung zu überwachen.

Die Mitglieder des Kuratoriums der Bertelsmann Stiftung:

Prof. Dr.-Ing. Werner J. Bauer (Vorsitzender)

Stellvertretender Vorsitzender des Aufsichtsrates der Bertelsmann SE & Co. KGaA, ehemaliger Generaldirektor der Nestlé AG für den Unternehmensbereich Technik, Produktion, Forschung und Entwicklung, Gesellschafter der Bertelsmann Verwaltungsgesellschaft mbH

Liz Mohn

Stifterin und Ehrenmitglied des Kuratoriums der Bertelsmann Stiftung, Mitglied des Aufsichtsrates der Bertelsmann SE & Co. KGaA, Gesellschafterin der Bertelsmann Verwaltungsgesellschaft mbH

Wolf Bauer

Film-Produzent, ehemaliger Geschäftsführer und CEO der UFA GmbH

Carsten Coesfeld

CEO Bertelsmann Investments

Thomas Coesfeld

CEO BMG

Saori Dubourg

Managerin und ehemalige Vorständin der BASF SE

Arancha González Laya

Dekanin der Paris School of International Affairs an der Universität Sciences Po, Paris, ehemalige spanische Außenministerin

Christoph Mohn

Vorsitzender des Aufsichtsrates der Bertelsmann SE & Co. KGaA, Familiensprecher und Vorsitzender des Lenkungsausschusses der Bertelsmann Verwaltungsgesellschaft mbH, Vorstandsvorsitzender der Reinhard Mohn Stiftung, Geschäftsführer der Christoph Mohn Internet Holding GmbH

Carolina Müller-Möhl

Präsidentin der Müller-Möhl Group sowie der Müller-Möhl Foundation.

Prof. Dr. Andreas Pinkwart

Professor für Innovations- und Technologiemanagement an der Technischen Universität Dresden, früherer stv. Ministerpräsident des Landes Nordrhein-Westfalen

Matthias Schulz

Intendant der Staatsoper Unter den Linden in Berlin, designierter Intendant des Opernhauses Zürich.

Bodo Uebber

Selbstständiger Unternehmensberater und früheres Vorstandsmitglied der Daimler AG. Aufsichtsratsmitglied der Bertelsmann SE & Co. KGaA. Gesellschafter der Bertelsmann Verwaltungsgesellschaft mbH

[Download Link:](#)

Foto und Copyright: © Martin Lengemann

Ansprechpartner: Jochen Arntz, Vice President Media Relations
Telefon: 0 52 41 81 81 129
E-Mail: pressestelle@bertelsmann-stiftung.de

Über die Bertelsmann Stiftung: Menschen bewegen. Zukunft gestalten.

Die Bertelsmann Stiftung setzt sich dafür ein, dass alle an der Gesellschaft teilhaben können – politisch, wirtschaftlich und kulturell. Unsere Programme: Bildung und Next Generation, Demokratie und Zusammenhalt, Digitalisierung und Gemeinwohl, Europas Zukunft, Gesundheit, Nachhaltige Soziale Marktwirtschaft. Dabei stellen wir die Menschen in den Mittelpunkt. Denn die Menschen sind es, die die Welt bewegen, verändern und besser machen können. Dafür erschließen wir Wissen, vermitteln Kompetenzen und erarbeiten Lösungen. Die gemeinnützige Bertelsmann Stiftung wurde 1977 von Reinhard Mohn gegründet.

Weitere Informationen: www.bertelsmann-stiftung.de

